

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Brutal impacto: mueren 2"
	"Detiene PF a 50 con autos robados"
	"Ni un centavo más para la refinería: MAO"
	"Peligro de guerra sucia"
	"Reprueban actos en Ixmiquilpan"
	"Pobladores de "El Tephé" retienen a federales"
	"Zozobra en el Tephé por operativo policiaco"
	"Sin planeación, turismo estatal: Rosa M. Juárez"
	"Cumple gobierno metas trazadas para el sexenio"
	"Presiona clima precio de tortilla"
	"Fepade ve narco sitiando comicios"
	"Viven de milagro"

INSTITUCIONAL

Independiente-IEEH sigue sin presupuesto; gobierno estatal retrasa liberación de recursos: El gobierno del estado sigue sin liberar el presupuesto asignado al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) para el ejercicio fiscal 2011. Sin embargo, ello no dificulta las tareas del organismo, dijo su vocero Noé Monroy Pérez. Este año, el árbitro electoral recibirá 291 millones de pesos, 92 millones menos de lo que originalmente pidió al Congreso del estado en su proyecto de presupuesto. Cuestionado sobre el retraso de casi dos meses, Monroy dijo desconocer el motivo y aseguró que ello no interfiere en las tareas cotidianas del Instituto, pese a que éste se encuentra en pleno proceso electoral. Pizcas de presupuesto El responsable del área de Comunicación Social informó que para el caso de las prerrogativas a los partidos políticos, el gobierno del estado ha dado lo correspondiente para que sean entregadas "oportunamente, toda vez que éstas no se les pueden retener". Lo mismo ocurre para solventar los sueldos de los trabajadores, la Secretaría de Finanzas ha estado mandando dinero para ir solventando este tipo de gastos, dijo. Monroy Pérez agregó que evidentemente el gobierno ya tiene el detalle de cómo quedará el desglose de lo que erogará el IEE, pero dijo desconocer el real motivo del retardo. "Como la parte fuerte del presupuesto no se va a ocupar en estos meses, seguramente por eso están deteniendo los dineros. Pese a ello, el instituto trabaja sin mayor inconveniente." Para llevar a cabo los comicios de presidentes municipales de 2011, el IEE solicitó 383 millones de pesos, pero para tal efecto sólo le autorizaron 221 y 70 millones para actividad general del propio organismo. (Gerardo Neria, página 06)

Plaza Juárez-Imposible frenar guerra sucia: Jiménez Rojo: Ante la eminente guerra sucia durante los procesos electorales y en víspera de una elección para renovación de alcaldías, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo aseguró que sin la colaboración de todos, será imposible frenar esta lamentable situación. "Hoy más que nunca, en este proceso electoral que aún no concluye lo vimos, y la verdad que

lastima mucho a la ciudadanía, lastima a las instituciones, lastima a los partidos políticos y a los candidatos y no se vale", dijo. Habló sobre la importancia de que cada ciudadano ponga de su parte; "si la ciudadanía hace oídos sordos, si hay una página que no tiene una persona que dé la cara, hay que hacer oídos sordos y ojos ciegos, porque así no estaremos contribuyendo a lo que ellos quieren, a desestabilizar a nuestro estado; no hay nadie en el estado en su sano juicio que quiera que esto salga mal". Destacó que desgraciadamente en el estado e incluso a nivel federal no hay una medida legal que frene el acto denominado "guerra sucia", por ello la importancia de que los diputados trabajen en una iniciativa en el sentido de tener una reforma electoral integral y que todos los sectores contribuyan haciendo caso omiso a las descalificaciones. Jiménez Rojo detalló que son muchas las denuncias inter-puestas por partidos políticos y ciudadanía en general respecto a este tema, no obstante la instancia electoral sólo puede dar paso a la investigación dando como resultado que muchas de ellas se queden en los escritorios por falta de pruebas. Apuntó que Hidalgo está a la vanguardia en materia de legislación electoral y aunque la ley electoral contempla que la propaganda no debe denigrar o calumniar a instituciones, candidatos, partidos políticos o autoridades, falta avanzar en legislación, pues se necesitan pruebas para desarrollar las denuncias. "No es imposible frenar la guerra sucia si ciudadanos, partidos, candidatos, autoridades, colaboran; hace falta legislar, ¿pero qué hacemos con las manos cobardes y anónimas en la noche que tiran y calientan?", cuestionó. "Sin duda hace falta legislar, pero sobre todo es cuestión individual; el estado de Hidalgo está creciendo a pasos agigantados, ha crecido bastante: en infraestructura, economía, política, sociedad, democracia, aunque en ese tema nos falta un poco más, y no sólo es tarea del Instituto Estatal Electoral", enfatizó. Sentenció que las instituciones educativas tienen que apoyar a las autoridades electorales en un acto de corresponsabilidad para continuar formando mejores ciudadanos y fortalecer la participación ciudadana. "Nosotros tratamos de involucrar a niños y jóvenes en los ejercicios políticos electorales, como son las elecciones estudiantiles que se hacen desde nivel primaria hasta nivel superior: y lo hacemos en cualquier parte del estado; lo venimos trabajando desde hace 10 años y por ese creemos que estamos cosechando frutos, hoy tenemos mejores ciudadanos, mayor participación ciudadana, hoy ya no nos cuesta tanto trabajo el hecho de que los posibles funcionarios de casillas, que los ciudadanos que fueron insaculados, nos acepten".

SÓLO BUSCAMOS EL RECONOCIMIENTO DE LA CIUDADANÍA Respecto a la tendencia de descalificar la labor que realiza el LEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo señaló que se trata sólo de posiciones políticas, pues se ha visto que el día de la jornada los mismos partidos políticos reconocen el trabajo del pleno del Consejo, de los funcionarios de casilla y del propio personal del órgano electoral, "pero luego vienen las andanadas de acusar al instituto de los errores que no son de nosotros". Dijo que el IEE se encarga de organizar elecciones y en ese sentido aseguró que los procesos electorales desarrollados han sido los mejores del país, "hasta el momento nadie ha podido comprobar que hemos hecho algo fuera de la ley y de verdad deben aceptar que hemos apostado por nuestros instrumentos, como el PREP. "Lo que nadie había hecho lo hicimos nosotros: traer a la máxima casa de estudios para que re-visara nuestro PREP y dijera si estábamos bien o mal, y nos dijo 'está muy bien'; la prueba está en que a final de cuentas el de la Jornada electoral del 4 de julio pasado fue el mejor PREP, el más rápido, eficaz, óptimo y barato". "No estamos buscando el reconocimiento de nadie, nada más de la ciudadanía, que confíe en su institución y que tenga la plena confianza de que nosotros no vamos a hacer nada que esté en contra de la ciudadanía y fuera de la ley", subrayó.

IMPUGNACIÓN DE ELECCIÓN DE GOBERNADOR NO AFECTA LA DE AYUNTAMIENTOS En cuanto a la impugnación de la elección de gobernador, a la cual el Tribunal del Poder Judicial de la Federación (TRIFE) no ha dado respuesta, el consejero presidente del LEE aseguró que no es un impedimento para el desarrollo del proceso electoral de renovación de alcaldías. Lo anterior al manifestar que el LEE ha venido trabajando desde el año pasado con miras a los próximos comicios, aprobando documentos importantes como la convocatoria para observadores electorales, con la finalidad de que éstos iniciaran funciones desde el mismo día en que fuera instalado el Consejo General. "Desde diciembre venimos aprobando algunas cosas, hemos venido desarrollando el proceso de manera normal, sin contra-tiempos, aunque el proceso electoral que todavía nos ocupa que es el de gobernador, que todavía no concluye".

PERIODO DE GOBIERNO, EL CONDIMENTO ESPECIAL DEL PRÓXIMO PROCESO Respecto al próximo proceso electoral para renovación de alcaldías, Daniel Rolando Jiménez Rojo señaló que tiene un condimento especial, que es un periodo de cuatro años y siete meses en el cargo, derivado de la reforma electoral con la que se busca empatar elecciones. Comentó que en términos numéricos esta elección tendrá un costo de 221 millones de pesos, presupuesto parecido al otorgado para la elección pasada; además, señaló que en el proceso trabajarán mil 800 personas. Agregó que después de la instalación del Consejo General el pasado 15 de enero, las próximas fechas importantes son el 24 de febrero, con la insaculación de ciudadanos para la conformación de las casillas, y la instalación de los consejos municipales electorales entre el 25 y 28 de este mismo mes. (Ana Luisa Vega, página 12)

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Busca Onmpri fortalecer al partido tricolor, dice Flores: Manifestó Adriana Flores Torres, dirigente juvenil del Organismo Nacional de Mujeres priistas (Onmpri) que se suma al trabajo del estado de Hidalgo para fortalecer la labor política del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad. El sector de las mujeres jóvenes, destacó, es muy importante para la estructura, por ello se buscan nuevas militantes que quieran integrarse a este instituto político, previo a las elecciones de renovación de los 84 ayuntamientos hidalguenses. Con esta visión, el organismo visita diversas regiones tales como Zimapán, Tasquillo, Apan, Tlanalapa, Ixmiquilpan y Pachuca, en donde se prevé tener enlaces e incluir a más féminas en la estructura partidista. Flores Torres explicó que con estas acciones pretenden además desarrollar más programas y actividades en su beneficio, o bien a favor de cualquier otro sector de la población vulnerable. "En este momento visitamos las localidades más alejadas de las cabeceras municipales, sobre todo las de difícil acceso geográfico, donde percibimos que en muchas ocasiones no son atendidas todas sus demandas", advirtió. La joven política indicó que el organismo a su cargo trabaja de forma coordinada con los comités municipales para lograr una mayor cobertura de programas, ya que el PRI se caracteriza por ser un partido que lucha todos los días, aún en tiempos no electorales. Agregó que la demanda prioritaria es el empleo, situación que no desconoce, ya que ha participado anteriormente en acciones sociales del PRI, por lo cual actuará en la gestión y de cerca con la sociedad. "Actualmente preparamos también una estrategia en torno a los embarazos a temprana edad, para orientar y otorgar el apoyo necesario a través de varias opciones". Evocó que el PRI está preocupado por el sector de los jóvenes, pero es momento de darle mayor impulso a las actividades, además de lograr un mayor número de votos y mejorar cada una de los programas. "Percibo un Onmpri activo en el estado, por lo tanto no se trata de operar sólo para estas elecciones, sino de forma permanente en cada uno de los 84 municipios de Hidalgo. Al interior del priismo he participado como promotora del voto, presidenta de la Asociación 'Soñemos Juntos, trabajemos fuerte, hagamos más' y además como representante de la sexta generación de cuadros del Icadep. **"Vamos por más votos nuevos de la juventud que fortalezcan al Partido Revolucionario Institucional"**

DATOS: RESPALDO Adriana Flores aseveró que "participé en el desarrollo de un proyecto de investigación para la Secretaría de Desarrollo Económico estatal, en un convenio de colaboración con el Icati y con el Instituto de ayuda para el trabajo en Hangzhou, China, con el cual se apoyó a personas con capacidades diferentes". **PREPARACIÓN** Como parte de las actividades de la joven política evocó que además estuvo becada un año en la Universidad de Zhejiang en Hangzhou, China, y se integró a las actividades partidistas del PRI en el estado de Hidalgo para colaborar en campañas municipales y federales. (Alberto Quintana, página 05)

Crónica-Pretende Panal alcanzar más de 100 mil afiliados: Llegar a los 100 mil afiliados en todo el estado, es la meta planteada para marzo con la credencialización del Partido Nueva Alianza (Panal), expuso su líder, Fernando Flores. "Esperamos a finales de marzo, cuando concluya nuestro periodo de credencialización, llegar a los más de 100 mil afiliados, para así tener una estructura sólida y enfrentar las elecciones de renovación de ayuntamientos". En entrevista, Flores Pérez detalló que el Panal mantiene un acercamiento constante con la militancia y la sociedad, "nosotros tenemos permanentemente una serie de actividades que están orientadas al beneficio de la población hidalguense, pues consideramos que un partido político debe ser un instituto de atención a la ciudadanía". (Enrique Juárez, página 05)

Crónica-Hallan políticos técnicas para posicionarse en redes sociales: Las redes sociales se convirtieron en una herramienta de posicionamiento y penetración de los políticos hidalguenses en la población local, esto luego de confirmarse que tanto en *Facebook* como en *Twitter*, un gran número de funcionarios estatales, municipales, así como legisladores, dirigentes partidistas y periodistas poseen perfil. Entre ellos, destaca el gobernador Miguel Osorio, quien encontró en el *Twitter* (@osoriochong) y *Facebook* estrategias para detallar sus acciones y los hechos registrados en la entidad. De igual manera el senador perredista José Guadarrama (@Jose_Guadarrama) da cuenta diaria de sus acciones, así como de algunos posicionamientos políticos. Entre los diputados federales, los más activos son Omar Fayad (@omarfayad), Carolina Viggiano (@caroviggiano), Gloria Romero (@gloriaromerodet) y Canek Vázquez (@canek_vazquez), quienes transmiten sus opiniones sobre las actividades legislativas en San Lázaro o en Hidalgo. Además, los líderes del (PRD), Pedro Porras y Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo, también incursionaron en la Web, con la finalidad de participar a la sociedad las acciones que realizan en los distintos municipios hidalguenses. (Enrique Juárez, página 05)

Milenio-PRI continuará en el poder, asegura MAO: Ante el anuncio de la conformación de un frente opositor que acabe con los cacicazgos del Partido Revolucionario Institucional de más de 80 años en varias regiones de Hidalgo, el gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, opinó que el PRI ha gobernado "bien" en la entidad, por lo cual, se mantendrá en el poder. En la víspera de las elecciones que renovarían los presidentes municipales de los 84 ayuntamientos, los partidos de oposición han declarado que formarán un bloque, el cual, pretende evitar que el PRI mantenga el control de la mayoría de localidades hidalguenses. Cuestionado sobre los cacicazgos mencionados por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Partido Acción Nacional (PAN) en la entidad, el mandatario hidalguense se limitó a señalar: "no sé a

cuáles se refieran ellos, si el PRI ha venido gobernado, estimo que es por la confianza de la ciudadanía, pero no me meto en cuestiones electorales". El gobernador ejemplificó la fuerza del PRI a nivel nacional, con la carencia de cuadros en los partidos de oposición en las elecciones, por lo cual tienen que buscar a ex priistas para candidatos. "Simplemente puedo decir que se ha visto la carencia de cuadros, hoy, simplemente es competencia entre priistas, en todos los estados es PRI contra algún otro partido político, el cual, postula a militantes del PRI", indicó. Para Osorio Chong "el PRI tiene una gran presencia en el país, algunos quieren asumir como una derrota lo de Guerrero y Baja California, pero en ninguno de los dos estados gobernábamos, más bien ha sido un gran avance el que hemos tenido en esa dos entidades". Los líderes nacionales del PRD y PAN mencionaron que las últimas dos derrotas del Revolucionario Institucional afectarán a esa fuerza política de cara a las elecciones presidenciales de 2012. La opinión del gobernador hidalguense es contraria: "es un avance más que un retroceso como algunos, obviamente, dirigidos por otros partidos políticos lo dicen; es al contrario, seguimos avanzando con el PRI", dijo. "No es de que toque ganar, es como se presenta el PRI en cada elección, ha sumado, abriendo camino, vienen otras elecciones en estado donde sí gobierna el PRI y pues tendrá que demostrar que ha hecho buen gobierno". **Claves-Comicios** El gobernador Miguel Ángel Osorio Chong negó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) a nivel nacional se encuentre debilitado a causa de las últimas derrotas en Guerrero y Baja California. "Cada elección es diferente, no quiere decir que si perdimos un estado, ya perdimos todas las posibilidades o nuestra presencia, es muy lejano a esa circunstancia, rechazo que eso sea el inicio de nuestra derrota en 2012", señaló. Los líderes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega y del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, quieren confundir a la ciudadanía "al querer decir que este es el inicio de una derrota para el 2012". (Ángel Cabrera, página 11)

Milenio-Aspirante ciudadano se acerca al PAN para candidatura a Pachuca: Joaquín García, candidato ciudadano para la presidencia municipal de Pachuca, aceptó que se encuentra en pláticas para una posible candidatura por el Partido Acción Nacional (PAN) para la capital del estado. El posible aspirante apartidista, indicó que se reunió con la diputada federal Gloria Romero para detallar una posible coalición ciudadana de cara a los comicios del 3 de julio de este año. "He tenido reuniones con los posibles precandidatos del PAN, con Gloria Romero, Yolanda Telleria y Daniel Ludlow, para conocer cuáles son sus principales propuestas, plantear el proyecto de gobierno y ver si hay coincidencias en lo que se propone", refirió. Tras su destape como candidato ciudadano, no descartó la posibilidad de unirse al blanquiazul para contender junto al PRD en una posible coalición opositora al Partido Revolucionario Institucional (PRI). "Gonzalo Trejo (líder del PAN en Hidalgo) cambia su discurso donde dijo que cualquier ciudadano puede ser candidato del PAN, entonces estamos viendo si no es un discurso político", dijo. (Misael Zavala, página 11)

Milenio-PT quiere encabezar alianza en por lo menos siete municipios: Mariano Torres Lestrade, presidente estatal del Partido del Trabajo (PT), reveló que para las elecciones del 3 de julio busca que candidatos petistas encabecen la alianza entre PAN, PRD y Convergencia en al menos siete municipios de la entidad, Apan, Acaxochitlan, Eloxochitlan, Mixquiahuala, Huautla, Atotonilco de Tula y Tecozautla. El dirigente del partido de la estrella sostuvo reuniones con los comités municipales de 20 localidades hidalguenses donde abarcaron el tema de las alianzas amplias para los comicios. Refirió que son siete municipios donde el Partido del Trabajo quiere tener su propio gallo para la contienda electoral. "Nos reunimos con los comités municipales en una revisión de sus trabajos en los municipios. Lo que hemos acordado en la dirigencia estatal es establecer el mecanismo donde los municipios nos digan que tan factible es realizar una alianza en el municipio", dijo. Tras el inicio de pláticas con las dirigencias estatales de los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y Convergencia, Torres Lestrade refirió que antes de conformar una coalición se sentarán con las bases del PT en cada uno de los 84 municipios. "Hemos estado platicando con varios municipios, nos han planteado que hay coalición en algunos, vamos a salir a los municipios con visitas en Santiago en la zona de Tulancingo para oír la voz de los compañeros". Asimismo agregó: "queremos escuchar a nuestras bases, a nuestra militancia, a nuestros simpatizantes que decidan a sus candidatos y de realizarse alguna alianza el PT se ha manifestado ya para encabezar en siete municipios, eso será parte del desarrollo que se dé de la construcción de alianzas bajo el escenario que se vea también la mejor figura representativa de candidatos". Finalmente resaltó que abrirán las candidaturas del PT a la sociedad que no sea precisamente afín a algún partido político, "es una buena propuesta porque la mayoría de los ciudadanos conocen más de sus municipios que los políticos". (Misael Zavala, página 11)

Sol de Hidalgo-"Ni una alianza más con el PAN", exige Padierna: Tras el resultado adverso para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la elección de Baja California Sur, "ni una alianza más con el PAN y para no ser cómplices de una política con la cual no coincidimos", manifestaron los dirigentes de la corriente interna perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN). En conferencia de prensa y encabezados por su coordinadora, Dolores Padierna, los inconformes comenzaron por reconocer que los resultados del pasado domingo en aquella entidad "fueron contundentes y el PRD perdió la gubernatura, tres de las cinco alcaldías y la mayoría en el Congreso local". Precisaron que su partido sólo

ganó el municipio de Los Cabos, donde de manera coincidente el candidato Antonio Agundez Montañón es hermano del actual gobernador, así como el municipio de Mulegú y dos diputaciones de mayoría. En el periodo preelectoral, lamentaron que el PRD tenía en BCS uno de sus principales bastiones, llegando a tener un posicionamiento inusual para cualquier fuerza política en cualquier entidad: 60%. Desde 1999, con el triunfo de Leonel Cota Montañón y de prácticamente todas las posiciones políticas en juego, el PRD había mantenido una hegemonía apabullante ante cualquier otro partido, ganando prácticamente todo en los procesos locales de 2002, 2005 y 2008. La fuerza acumulada también permitió ganar de manera contundente el proceso de 2006, incluso el de 2009, donde el perredismo nacional tuvo su peor posicionamiento en los últimos años. (redacción, Ojo Política)

Sol de Hidalgo-Próximos cambios tendrá el gabinete: Rodolfo Paredes: El presidente de Tula, Rodolfo Paredes Carbajal, informó que, en los próximos días, habrá cambios en el personal que labora en su administración y espera ocurran antes de que concluya el presente mes. Afirmó: "Los cambios no serán en bloque, sino poco a poco, de los cual se notificará". Por otro lado, las personas que dejen sus cargos por aspirar a un cargo político "están en su derecho", señaló. El alcalde confirmó que el cambio de personal en su administración obedece a que se efectuó amplia revisión del trabajo realizado durante 2010.. Ya tiene definidas las áreas en las cuales habrá cambios, sin dar a conocer cuáles, sólo dijo: "Lo haremos en los próximos días". Expuso que los cambios y despidos son con la finalidad de brindar un mejor servicio a los tulenses. Por último, Rodolfo Paredes Carbajal indicó que los funcionarios que tengan interés en participar en las próximas elecciones como candidatos a la Presidencia Municipal están en su derecho y no se les impedirá, pero antes tendrán que renunciar. (redacción, Ojo Política)

Independiente-Electoreros y discrecionales, programas sociales del gobierno local: Romero L.: La diputada federal panista Gloria Romero León denunció opacidad en el manejo y distribución de los programas sociales del gobierno estatal. Calificó las ayudas de electoreros y discrecionales. Los diputados del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados exigen a los gobiernos estatales transparentar el uso de recursos federales aplicados en programas de beneficio social. En este sentido, la legisladora advirtió corrupción en la entrega de los apoyos que, dijo, se otorgan con un tinte electorero y de manera afanosa en momentos claves para la vida política de la entidad. Gloria Romero llamó al gobernador del estado y a los presidentes municipales para ejercer de manera responsable y transparente el ejercicio del gasto público. Pero también desafió a que se abra públicamente el padrón de beneficiarios de cada programa social. Advirtió que existe un grave desvío de recursos, toda vez que no existe un registro para controlar la entrega de dichos apoyos, mismos que son repartidos a través de los seccionales del Partido Revolucionario Institucional (PRI). La diputada federal Gloria Romero manifestó su inconformidad y denunció que las ayudas sean utilizadas para favorecer al partido tricolor. La legisladora agregó que los priistas mantiene un control político-electoral a través del manejo y condicionamiento de los diferentes apoyos programas. Condicionan el voto y juegan con las necesidades de la gente, expresó. Este martes los simpatizantes de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) tomaron instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Social estatal, para exigir que sean tomados en cuenta en el reparto de despensas y cobijas. Entre las demandas también hay proyectos productivos referente a engorda de ganado, cuya entrega ha sido retrasada desde 2009. En la manifestación se recriminó que más de cinco mil hidalguenses han sido desplazados por el gobierno de Hidalgo para acceder a los programas "Alimentario" y "Abrigo". (Gerardo Neria, página 03)

Independiente-Conforma SITEM gente ajena a los intereses educativos: Flores Pérez: El presidente estatal del Partido Nueva Alianza Fernando Flores Pérez aseguró que el recién creado Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación (SITEM) sección Hidalgo está conformado por personas totalmente ajenas a los intereses educativos. Pura "finísima" persona en el SITEM En entrevista, Flores acusó a los hidalguenses que integran el nuevo sindicato de tener los más altos salarios sin merecerlos, e incluso de formar parte de la estructura gubernamental "y si los vemos en una lupa, son las personas mas antidemocráticas y corruptas que puede haber". Agregó que son personas que no tienen credibilidad en el ámbito laboral y profesional, porque sirven incluso a otros intereses, ya que uno de ellos es el coordinador regional de gobernación en Ixmiquilpan. "Una persona que tiene una de las claves mas altas en educación y que no cumple ningún trabajo educativo; son personas que tienen intereses ajenos a un gremio. Que tienen intereses oscuros que buscan hoy confundir." Parasitando al erario El líder panalista comentó que el SITEM en Hidalgo fue promovido por personas que han estado viviendo prácticamente del presupuesto público y que casi ninguno de ellos está cubriendo actividades educativas. Sin querer dar nombres en concreto porque "todo mundo los conoce", el diputado local suplente aseguró que los trabajadores pueden evaluar su situación laboral y de proyectos para ver qué sindicato les conviene más, porque desde hace más de 30 años que conoce al SNTE siempre ha dado resultados a sus agremiados. (Miguel Ángel Carrasco, página 06)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Recibe Trife más impugnaciones sobre la elección de gobernador: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio entrada a cinco recursos de queja contra los órganos electorales de Hidalgo, uno interpuesto por la ex candidata a gobernadora, Xóchitl Gálvez, y cuatro por la alianza Hidalgo nos Une. En el recurso interpuesto por la ex candidata y uno de los de la alianza que la postuló en las elecciones del año pasado se demanda que el TEPJF ejerza la figura de per saltum para la protección de los derechos políticos-electorales del ciudadano. Lo anterior, contra la sentencia que dictó la autoridad electoral de Hidalgo, que declaró infundada la queja que en su momento presentaron contra la coalición Unidos Contigo (PRI-PVEM), que impulsaba a Francisco Olvera, y de Radio y Televisión del Estado. De acuerdo con los actores, el Instituto Electoral declaró infundada su queja de que Unidos Contigo y el ahora gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, así como Radio y Televisión del Estado llevaron a cabo un acto anticipado de campaña. (Notimex, página 05)

Independiente-Da entrada TPJF a 5 recursos de queja contra órganos electorales de Hidalgo: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (ILPJF) dio entrada a cinco recursos de queja contra los órganos electorales de Hidalgo, uno interpuesto por la ex candidata a gobernadora Xóchitl Gálvez y cuatro por la coalición "Hidalgo nos une". En el recurso interpuesto por la ex candidata y uno de los de la alianza que la postuló en las elecciones del año pasado se demanda que el TEPJF ejerza la figura de *saltum*, para la protección de los derechos políticos-electorales del ciudadano. Lo anterior, contra la sentencia que dictó la autoridad electoral de Hidalgo, que declaró infundada la queja que en su momento presentaron contra la coalición "Unidos contigo" (PRI-PVEM), que impulsaba a Francisco Olvera, y de Radio y Televisión del Estado. De acuerdo con los actores, el Instituto Electoral del Estado de Hidalgo declaró infundada su queja de que "Unidos contigo" y el ahora gobernador electo, Francisco Olvera, así como Radio y Televisión del Estado llevaron a cabo un acto anticipado de campaña. Ese acto consistió en la toma de protesta del abanderado priista como candidato a gobernador por la coalición "Unidos contigo" en un evento celebrado en la plaza de toros Vicente Segura, de la ciudad de Pachuca. La coalición "Hidalgo nos une" promovió dos juicios de in-conformidad porque se confirmó la declaración de validez de la elección de gobernador y la entrega de la constancia de mayoría a Francisco Olvera. Otro más es porque el Instituto Electoral local declaró, entre otras cosas, improcedente la queja respecto a la colocación de espectaculares con "propaganda negra" en perjuicio de Xóchitl Gálvez. Los cinco expedientes fueron turnados al magistrado José Alejandro Luna Ramos para que haga los proyectos de sentencia correspondientes, lo que deberá ocurrir antes del 1 de abril próximo, ya que ese día tomará protesta el nuevo gobernador de Hidalgo. (Notimex, página 16)

Reloj-El TEPJF listo para resolver impugnación de Hidalgo nos Une: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) está en condiciones de resolver la impugnación presentada por la alianza Hidalgo Nos Une derivada de la elección de gobernador, indicó el secretario general del Tribunal Electoral del Estado (TEEH), Sergio Priego Reséndiz. El TEPJF se quedó sin justificación para no abordar el asunto, toda vez que el Instituto Estatal Electoral (IEE) ya agotó las quejas presentadas por la alianza opositora, sentenció el funcionario electoral. Y es que, según el secretario general, el TEPJF había argumentado que estaban aguardando a que el Consejo Electoral resolviera todas las quejas administrativas interpuestas, por lo que una vez agotadas, no hay argumento para no resolver el asunto. Cabe señalar que el pasado martes, el Consejo General del IEE resolvió la última queja interpuesta por Hidalgo nos Une, la cual declaró infundada, pues no se pudo comprobar que las personas denunciadas fungieran como funcionarios públicos. El secretario general del TEEH expresó que pese a que no existía ninguna relación entre los procedimientos administrativos y la resolución que debe dar el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, este último argumentaba que aún había asuntos pendientes en el IEE. "El tribunal está en condiciones de resolver consideramos que el argumento jurídico es que estaban pendientes algunos asuntos de la elección de gobernador que aunque no tienen vinculación directa con la sala daba pauta para que no resolviera". Por lo que confió en que el pronunciamiento de la Sala Superior se dé en los próximos días. (Verónica Ángeles, página 05)

PLANO ESTATAL

Crónica-Alcanza gestión estatal objetivos proyectados del sexenio: Osorio: Las metas trazadas en los seis años de este gobierno estatal fueron cumplidas, sobre todo en el sector Salud, afirmó el gobernador Miguel Osorio durante la entrega de certificación ISO 9000 de la Comisión Estatal de Protección contra Riesgos Sanitarios de Hidalgo (Copriseh). A mitad de la administración, manifestó, fue reorganizado el Plan Estatal de Desarrollo, ya que se consumaron los proyectos y programas, por lo cual establecí metas más grandes con un nuevo documento. "Sé que muchos al término de mi gobierno comentarán rezagos de obras y acciones, pero estas son multianuales, ya que no pueden consolidarse en un sólo año, incluso teniendo presupuesto". Añadió que los que conocen el esfuerzo de la sociedad, pueden decir que estamos muy satisfechos pero no conformes, del trabajo realizado; ejemplo de ello es el Hospital del Niño DIF, que fue calificado de clase

mundial por el secretario de Salud federal José Ángel Córdoba Villalobos. "Hemos cumplido como sociedad y dejamos un claro ejemplo al país de que se puede cumplir el anhelo de mejorar las condiciones de vida de la población". Durante la entrega de la certificación ISO 9000 a la Copriseh, el mandatario sostuvo que como hidalguenses hay que sentirse satisfechos de las metas conseguidas en todos los rubros. Por su parte, el titular de Salud estatal, Jorge Islas, destacó que el reconocimiento es un claro ejemplo de modernización y eficiencia en la Copriseh, que la ubica a escala nacional como la primera institución. Para obtener este certificado se acreditaron 68 subprocesos documentados y 11 documentos rectores, entre los que destacan el Manual de Organización, de Calidad y Plan Rector Estratégico. Islas Fuentes declaró que la certificación recibida se suma a los reconocimientos otorgados al Centro Estatal de Transfusión Sanguínea y al Laboratorio Estatal de Salud Pública. El presidente de *Quality Solutions Register*, Carlos Miranda Arvizu, reconoció el liderazgo de Osorio Chong para hacer de Hidalgo un estado comprometido con la calidad, ya que cuenta con el mayor número de certificaciones nacionales. Previamente, el gobernador entregó reconocimientos a los deportistas estatales y subrayó que Hidalgo ocupa el primer lugar de la XVI Olimpiada Especial Nacional 2010. Recordó ahí que parte importante de estos logros, se deben a la decidida participación de los padres de familia y entrenadores. Anunció que brindará apoyo a 60 atletas que participarán en las olimpiadas de Atenas, los meses de junio y julio, mismos que se concentrarán en el Centro de Alto Rendimiento.

Criterio-Recibió Copriseh certificación ISO de calidad en servicios: La Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo (Copriseh) recibió la certificación ISO 9001, versión 2008, en materia de calidad, con lo que se convierte en la primera en el país en obtener dicha certificación de los servicios que ofrece. Al igual que el Banco de Sangre y el Laboratorio Estatal de Salud Pública, conforma el grupo de unidades dependientes de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) que ya cumplen con la norma ISO. En evento de entrega del certificado a manos de la empresa Quality Solution Reserch, se destacó que el organismo publicó, documentó subprocesos y elaboró manuales para la prestación de servicios. En el evento, el gobernador Miguel Osorio Chong justificó el retraso del Hospital de Tulancingo (Miriam Avilés, página 09)

Milenio-Condicionan la construcción de la Bicentenario: Petróleos Mexicanos (Pemex) pretende condicionar la construcción de la refinería Bicentenario en Tula, reveló el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong. La empresa paraestatal exige la realización de obras de infraestructura hidráulica en los terrenos donde supuestamente edificarán el complejo petroquímico. El titular del poder Ejecutivo señaló que el gobierno hidalguense no aportará más recursos para el proyecto y exigió a Petróleos Mexicanos agilizar la construcción de la nueva refinería, sin que su administración realice las obras solicitadas. "No estoy de acuerdo, me han insistido en hacer algunos movimientos que se requieren para dar cause al agua de las tierras de la región, pero no voy a meter un solo centavo más y exijo que se inicie la construcción de la refinería, no sólo la barda", indicó. El 8 de febrero Pemex emitió un documento, en el cual condicionaba y exigía al gobierno del Estado de Hidalgo "definir las acciones que realizará en lo relativo a la ejecución de las obras necesarias para dar continuidad a la ejecución del proyecto, entre las que destacan el desvío de canales de riego y retiro de basura que se ubica en tres bancos de materiales". Al respecto, el mandatario estatal reiteró, "no es algo que a mí me deje satisfecho, respecto al compromiso de construcción de la refinería, no sólo del bardeado perimetral". Osorio Chong puso en tela de juicio el que Petróleos Mexicanos cuente con un terreno de 700 hectáreas donada por el gobierno de Hidalgo, "ahora resulta que ya tienen una propiedad más y no pueden iniciar con el compromiso que tuvieron, ya tienen la propiedad de algo que les dimos, sin comenzar de manera formal con su edificación, ese no fue el compromiso". De los más de 5 mil millones etiquetados para obras de la refinería Bicentenario, en 2010, Pemex aceptó que sólo gastó una cantidad de 33 millones en ingenierías básicas y en la licitación de la barda que todavía no ha iniciado, "podrán hablar de esos millones de pesos de la barda, pero a mí no me dejan satisfecho, seguiré exigiendo que se construya ya, la refinería que ellos comprometieron". La Secretaría de Finanzas informó que sólo por el concepto de intereses, Hidalgo ha perdido una cantidad estimada en 130 millones de pesos, aunados a los mil 500 mdp del préstamo solicitado a Banamex de los cuales mil 50 se utilizaron para el pago de las 700 hectáreas cedidas a Petróleos Mexicanos y los restantes para el llamado Plan Maestro. El gobierno hidalguense no tendría problemas en costear la deuda "y estaría satisfecho de hacerlo, porque lo podemos enfrentar financieramente, si la construcción de la refinería estuviera en marcha, pero no ha iniciado, entonces, lo siento como una lesión a la economía de los hidalguenses". Las condiciones impuestas por la empresa petroquímica, serán evadidas por el gobierno estatal. "Hoy el que exige es el gobierno del estado, no ellos y lamento mucho el proceso que están siguiendo, en el cual, justifican con la construcción de una barda, la edificación de la refinería", indicó. En octubre de 2010, Pemex lanzó la licitación 185763742-001-10 con la cual pretendían iniciar con la edificación de la barda perimetral en la región de Tula. Sin embargo, la empresa petrolera declaró como desierto el concurso a causa de que ningún corporativo cumplió con los requisitos. A decir de Petróleos Mexicanos, "el pasado mes de diciembre se lanzó (otra) licitación referente a la barda, la cual tendrá una longitud de 14 kilómetros, Petróleos Mexicanos reitera que sigue adelante este proyecto de la nueva refinería, para lo cual actualmente se desarrollan las ingenierías conceptuales y básicas, previas a la fase de

construcción". De acuerdo con el último comunicado sobre la refinería, la empresa petrolera "desarrolló la ingeniería conceptual de integraciones, que define toda la infraestructura requerida". Otro de los procesos es realizado en conjunto con la Comisión Federal de Electricidad, con la cual "analizan el esquema de cogeneración, utilizando los productos del proceso de coquización que se realizará en la misma". (Ángel Cabrera, página 06)

Milenio-Pelean licitación de Pemex 2 constructoras de Hidalgo: Dos empresas hidalguenses están situadas entre los tres primeros lugares en busca de la licitación para construir la barda perimetral de la refinería Bicentenario que construirá Petróleos Mexicanos (Pemex) en Tula, por lo que es casi un hecho que la licitación se quede en la entidad, dijo el presidente de la delegación Hidalgo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Edgar Espínola Licona. Las empresas hidalguenses mejor posicionadas son PIRAM, una constructora pachuqueña, que presentó un proyecto de construcción de la barda de casi 14 kilómetros por tan sólo 79 millones 298 mil pesos, mientras que en tercer lugar está Constructora y Supervisora Aries con 84 millones 783 mil pesos. Cabe señalar que el segundo sitio está ocupado por una empresa foránea. Será este próximo martes 16 de febrero a las 13:00 horas cuando se dé a conocer el nombre del ganador; sin embargo el presidente de la CMIC dice que hay un 97% de probabilidad de que sea una empresa hidalguense la que se quede con la ejecución de la obra, misma que iniciaría a partir de marzo. Aclaró que en total son 7 las empresas hidalguenses que están participando en este concurso por parte de Pemex, de las cuales cinco están afiliadas a la CMIC y por lo menos dos de ellas tienen amplias posibilidades de ser las ejecutoras, pues han presentado un muy buen proyecto, en el que se han cuidado todos los detalles y lineamientos que pide la paraestatal. Dijo que las cinco empresas afiliadas a la CMIC Hidalgo tiene la capacidad para desarrollar una obra de tal magnitud y cuentan con el aval de dicho organismo empresarial, pues señaló que "se trata de empresas serias y perfectamente consolidadas", por lo que no habrá ningún problema con desarrollar la obra, la cual empezaría a ejecutarse, según los planes, el 7 de marzo con la colocación de la primera piedra. Esta es la segunda vez que Petróleos Mexicanos lanza una licitación para la construcción del cercado que rodeará las 700 hectáreas cedidas a la paraestatal para la edificación de un nuevo complejo petroquímico en la región de Tula-Tepeji. En la primera, la resolución de PEMEX fue declarar el concurso desierto, pues a su parecer ninguna de las 31 empresas que concursaron tenía la capacidad técnica para desarrollar el proyecto, aunque a decir del empresario fue PEMEX quien no lo tenía totalmente definido. Luego se hizo una precalificación, donde quedaron 16 constructoras, de las cuales 7 son hidalguenses. Edgar Espínola explicó que las empresas afiliadas a la CMIC buscarán también concursar en la licitación para los caminos de acceso, licitación que saldrá a mas tardar en tres meses, por lo que ya varias constructoras se preparan para presentar el mejor proyecto y quedarse con la obra. Con esto se seguiría dejando la derrama económica en el estado, pues las empresas locales buscarían que tanto sus proveedores como la mano de obra sean de la región, lo que garantiza empleo para los hidalguenses, afirmó. El presidente de la CMIC delegación Hidalgo, ha sostenido desde finales de 2010 reuniones con funcionarios de Pemex quienes le aseguraron que será en el segundo semestre de 2011 cuando comienza la obra de la refinería Bicentenario. **Los participantes**-Las empresas hidalguenses que están concursando para la obra y que presentaron el monto de su proyecto a Petróleos Mexicanos (PEMEX) el pasado 4 de febrero, son: PIRAM S.A. de C.V, Construcciones y Supervisiones Aries, Albarga Construcciones, una asociación de empresas de la región Tula-Tepeji encabezadas por Lobby Corporativo, así como Construcciones Civiles de Hidalgo. Las posiciones en la tabla de PEMEX de las empresas hidalguenses, según el monto de sus presupuestos, el cual cuanta el 60% de su calificación final, están de la siguiente forma: PIRAM S.A. de C.V encabeza la lista con un monto 79,298,000 millones de pesos. En tercer sitio está Constructora y Supervisora Aries con 84,783, 000 mdp; en noveno lugar Albarga Construcciones con 101 millones 178mil pesos. En décimo lugar el asociado de empresas de 8 microempresarios encabezados por Lobby Corporativo con una propuesta cercana a los 102 millones 142 mil pesos y en el lugar quince la empresa Construcciones Civiles de Hidalgo con 117 millones 140 mil pesos. (Edith Castillo, página 07)

Milenio-Edificación de barda arranca el 7 de marzo: Con tres meses de retraso, respecto al plan original, Pemex ha prometido, supuestamente, iniciar con la construcción de la barda que rodeará las 700 hectáreas en el polígono de Xingú, así como otras obras de ingenierías básicas con los tres mil millones de pesos, destinados al proyecto para 2011. Para la próxima semana, la empresa paraestatal dará a conocer el nombre de la empresa que iniciará con los trabajos de bardeado el próximo siete de marzo. La obra consta de 14 kilómetros de cercado que serán culminados en cuatro meses. Un documento de Pemex señala: al día de hoy se están revisando los programas de ejecución del proyecto, para aprobación en la etapa FEL-II. Una vez aprobada la etapa FEL-II del proyecto, se oficializarán estos programas", refiere el documento de Petróleos Mexicanos ante la pregunta expresa sobre el contenido del cronograma. Según el Proyecto de Inversión para una nueva Refinería emitido a principios de 2009, Pemex tenía planeado erogar en 2010, 5 mil 752 millones de pesos; 2011, 12 mil 665 millones; 2012, 32 mil 828 millones; 2013, 32 mil 248 millones; 2014, 31 mil 509 millones y 2015, 12 mil 559 millones. El expediente de Petróleos Mexicanos revela que de entrada, este año, la empresa encargada de los hidrocarburos en México, sólo presupuestó 3 mil millones 143 mil pesos, lo cual significa, 9 mil mdp menos que el proyecto de inversión original. Para este año, desde el Congreso de la Unión, los diputados federales por Hidalgo lograron etiquetar

5 mil 700 millones. De acuerdo con lo señalado por Petróleos Mexicanos a tres días de iniciar 2011, la empresa paraestatal tienen planeado subejercer 2 mil 557 millones de pesos. El estudio de inversión, preveía que en 2009 iniciaron los trabajos que Pemex. (Ángel Cabrera, página 07)

Criterio-Prepara Osorio su último informe: El gobernador del estado, Migue Osorio, evitó revelar si para su sexto y último informe de gobierno se contará con invitados especiales que le acompañen, en tanto que sobre la posible sede de la rendición de cuentas se reservó el sitio. "En pocos días lo daremos a conocer". En cambio, dijo, se hará un esfuerzo por invitar a representantes de las diversas comunidades de la entidad, a fin de "no hacer un informe de Miguel Osorio, sino de la sociedad hidalguense". Además, señaló que antes de rendir su informe de labores, acudirá al Congreso local para reunirse con los diputados; sin adelantar los motivos de la reunión con los legisladores. El mandatario también se refirió al operativo que ingresó la madrugada de ayer a la comunidad El Tephé, en Ixmiquilpan ,para rescatar a federales retenidos por la población. Al respecto, dijo que "la instancia federal deberá de poner su denuncia", además de rechazar "estas acciones y sentenciar que "no se deben permitir más". También insistió en la demanda del estado porque se inicie la edificación de la refinería Bicentenario, de la que aún no se reportan avances que convengan a la administración de que el proyecto se llevará a cabo. (Emmanuel del Rincón, página 09)

Uno más uno-UAEH ajena al proceso electoral para alcaldías: La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) ha dado a conocer que para el próximo periodo electoral de julio en la que se renovarán las 84 alcaldías que conforman la entidad la máxima casa de estudios del estado no participará en el proceso ni como observador ni para dar certeza a los comicios a celebrarse, debido a que para ello lo regularán otras instituciones como el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). De esta forma el área de Comunicación Social de la institución de nivel superior más grande del estado se compromete a mantener-se a la raya sobre los procesos electorales que se lleven a cabo en todo el estado, ya que además la UAEH volverá a tener un proceso inter-no, la elección del rector que de acuerdo al Consejo Universitario será de seis años, correspondiendo exactamente la misma fecha que la del gobernador del estado, por lo que no participará como mediador en las elecciones municipales. Al respecto Jorge Armando Mejía Medina, estadista egresado de la UAEH de la licencia-tura en Economía y miembro del Consejo Universitario señaló la importancia de los procesos electorales que se realizan en el estado y augura un gran abstencionismo, esto principalmente debido a que la ciudadanía se encuentra cansada de los continuos comicios que se celebran cada ario, por lo que las propuestas de cada candidato y fuerza política quedan a un lado y lo mas importante en estos momentos es rescatar la imagen que se tiene de la entidad y de la poca participación ciudadana que habrá. La UAEH no operará de ninguna manera en los comicios a celebrarse el 3 de julio próximo donde se espera que instituciones privadas y públicas actúen como moderadores de la emisión de sufragio de casi dos millones de personas que están suscritas en el padrón electo-ral del Instituto Estatal Electoral (IEE). Asimismo se espera que la participación ciudadana para las elecciones a celebrarse sea considerablemente menor a las que se efectuaron el año pasado para la elección a gobernador del estado y las 30 curules del poder legislativo local. (redacción página 04)

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Municipio aumenta gasto por alumbrado: De las 20 mil 908 luminarias públicas en el municipio de Pachuca, el ayuntamiento gastó en 2010 16 millones 311 mil 895 pesos, lo que significó un aumento de 939 mil 332 pesos respecto a 2009, esto según la solicitud de información 3711 a Infomex. Actualmente, hay una propuesta en el municipio de cambiar las luminarias por ahorradoras, lo cual significaría un 30 por ciento de ahorro para las arcas del ayuntamiento. Según el documento de transparencia, el municipio de Pachuca hizo un pago neto a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en 2009 de 15 millones 372 mil 563 pesos, monto que aumentó 5.75 por ciento en un año. En el mismo documento se detalla que en 2010, el importe de la facturación de CFE, incluyendo impuestos, fue de 24 millones 358 mil 902 pesos, pero por el concepto de derechos de alumbrado público (DAP) recaudados por CFE para el municipio, ocho millones cuatro mil siete pesos, la cifra se quedó en poco más de 16 millones. Otro aspecto que detalla la solicitud de información fue lo invertido en el mantenimiento de las 20 mil 908 lámparas de alumbrado público creció el año pasado, pues en 2009 ascendió a seis millones 550 mil 842 pesos, para llegar a los seis 957 mil pesos. Actualmente, está en proceso la solicitud de un préstamo por 60 millones de pesos por parte del Ayuntamiento para el cambio a luminarias ahorradoras de energía, pues hoy sólo 68 son de este tipo, mientras que las de mayor uso son las del tipo Vapor de Sodio de Alta Presión 20 mil 448 tienen estas características, abundando las de 100 watts. Las demás lámparas son del tipo suspendidas de descarga de alta intensidad. (redacción, página 09)

Criterio-Busca oposición cambiar historia en esta región: La crónica electoral en Ixmiquilpan es basta en altibajos, mantuvo una tendencia siempre favorable al PRI, hasta 2005 al caer la votación hasta con dos mil votos de sus sufragios que contabilizaba de manera habitual. Con ello permite la llegada del perredista José Manuel Zúñiga, quien mantiene un gobierno con el natural rechazo de los priistas, circunstancia que se sumó al rechazo de los perredistas por la imposición de su tesorera Iris Paulín, quien perdió la pelea dando pie al gobierno priista. Heriberto Lugo, que logró notoriedad por su persistente lucha en contra de los evangelistas de San Nicolás, difícilmente podría anclar por él mismo un candidato ganador, pues hay un rechazo en su contra. La feria anual de su pueblo fue inaugurada por Xóchitl Gálvez. Otro mal síntoma de su liderazgo fue que las seis secciones de su comunidad las perdió ante la oposición coaligada en Hidalgo nos Une. Estos datos electorales muestran que los otros grupos llevarán mano en la elección priista. En los tumbos electorales, Ixmiquilpan ha registrado la mayor participación en la elección de senador, pues la alianza encabezada por el PRD alcanzó 11 mil 600 votos. Sin embargo, esa bonanza se vino abajo, en la pasada elección municipal donde apenas superó siete mil votos. El PAN, sin mucha estructura ha logrado subir sus votos de cero en 1999, a 80 mil votos en la pasada elección municipal. Grupos políticos...PRI: Cada uno de los aspirantes fueron llamados al edificio sede, allá sobre el bulevar Colosio, y les leyeron la cartilla: Nadie podrá exigir cuotas por participar; el primero que denoste a su contrincante será descalificado; quien organice comidas o reuniones públicas disminuye sus bonos; las entrevistas periodísticas estarán enfocadas hacia los enemigos que están en la oposición....PRD: Todavía sin una definición sobre ir en alianza, los aspirantes naturales ya comenzaron a ser frenados por la dirigencia para evitar conflictos internos. Mientras, se configura por algunos de los grupos la posibilidad de lanzar un candidato de la sociedad civil....PAN: Existe un trabajo intenso del grupo de Cipriano Charrez, quien busca imponerse a los panistas tradicionales que encabeza Amalia Padilla. (Jorge Martínez, página 05)

Reloj-Zozobra en el Tephé por operativo policiaco: La madrugada de ayer se vivió una intensa movilización policiaca en la región del Valle del Mezquital donde policías federales rescataron a dos de sus elementos de seguridad que fueron retenidos por habitantes de la comunidad de El Tephé. De acuerdo a los hechos, alrededor de 400 elementos de la Coordinación de Investigación se trasladaron a esa región para liberar a los uniformados federales, quienes horas antes habían entrado a la comunidad para recuperar un vehículo que tenía reporte de robo. El secretario de Seguridad Pública en la entidad, Damián Canales Mena detalló que el propietario de esta unidad fue identificado como Oziel Montoya, hijo del ex dirigente municipal del PRD, Andrés Montoya. Fue entonces cuando un grupo de personas se movilizaron en las instalaciones de la PFP y liberaron a Oziel Montoya, y a su vez retuvieron a golpes a dos elementos federales. De inmediato, se montó un operativo de localización de los elementos para lo cual llegaron más cuerpos de seguridad federales y del Ejército Mexicano, asimismo arribaron policías estatales de Querétaro e Hidalgo, además de la presencia de 2 helicópteros y más de 50 camionetas de Fuerza de Tarea. Desde las 21:00 horas del martes y hasta las 9:00 horas de ayer, las fuerzas federales y castrenses colocaron diversos filtros en los que al final del día contabilizaron aproximadamente 50 unidades con reporte de robo y anomalías en su registro. Damián Canales Mena, secretario de la SSPH reprobó los hechos que causaron tremenda movilización, "Ya eran varios meses en los que no se presentaban este tipo de situaciones, soy partidario del Estado de Derecho, no se puede hacer justicia de propia mano, si el vehículo cuenta con reporte de robo tienen que ponerlo a disposición del Ministerio Público federal, la actuación de la Policía Federal es apropiada y este tipo de acciones hay que defenderlas porque no por 'usos y costumbres' se puede hacer y deshacer", finalizó. (Itzelt Cruz, primera plana)

PLANO NACIONAL

Milenio-Manlio: perdimos elecciones, pero crecimos en votos: Al evaluar los resultados electorales en Guerrero y Baja California Sur, el coordinador priista en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, presumió que aunque no ganaron, crecieron en votos. El PRI, dijo, debe seguir por esa línea de transparencia y congruencia, sin caer en el error de PAN y PRD de provocar confusiones que los mexicanos sancionarán. Respecto a la negativa que ha generado su propuesta de reforma fiscal entre diputados de su partido, Beltrones rechazó que tenga motivaciones políticas, como la cercanía de las elecciones en el Estado de México. Por la mañana, al ser entrevistado en el Senado, se le preguntó cuál es su evaluación de lo que ocurrió en las dos recientes elecciones, qué los hizo perder y si ello tendrá un impacto en los comicios de 2012. Según el legislador, hay que sacar lecciones de los comicios, y en estos dos, en las que compitieron para ganar gubernaturas en manos de PRD, avanzaron en número de votos en comparación con los procesos anteriores. Sin embargo, "no pudimos alcanzar el número suficiente como para tener el triunfo electoral y volver a un gobierno priista en ambas entidades que ya estaban gobernadas por un gobierno distinto". En ese sentido, agregó que "la evaluación es que el PRI avanza, logra más votos, lamentablemente no todos los que queríamos como para haber ganado esas elecciones debido a una serie de estrategias que siguen otros partidos políticos que se desfiguran, adoptando candidatos de distintas fuerzas

políticas de otros partidos, y que al desfigurarse, estamos seguros que en el tiempo perderán identidad y también fuerza". Lo que pasa en el PRI, destacó, es que mantiene su posición de llevar con enorme claridad y transparencia candidatos que ofrezcan lo que un partido político respalda, a diferencia de PAN y PRD que han ido con abanderados que no eran de sus filas y es posible que más adelante ninguno de los dos apoye a ese gobernador. "Creemos que es necesario, como prisma, mantener una línea de congruencia, limpieza y transparencia en la postulación de nuestros candidatos y que deben enfrentar esta descomposición que se da en los otros partidos". **El IVA, a revisión** Por la tarde, Beltrones emitió un comunicado donde destacó la instrucción de Francisco Rojas para conformar el grupo de diputados que revisarán su propuesta fiscal y aunque habrá diferencias y debate con ellos será una discusión de altura y respetuosa. Saludó que sus correligionarios en San Lázaro dieran un primer paso al conformar el equipo de análisis, integrado por los diputados Oscar Levín Coppel, Sebastián Lerdo de Tejada y Humberto Lepe. Lejos de la confrontación, "los legisladores del PRI trabajan para encontrar coincidencias en materia hacendaria", afirmó. – **Claves-Que no es derrota**• Beatriz Paredes, lideresa nacional del PRI, rechazó que perder en las entidades donde no son gobierno represente una derrota. • "No es que estemos perdiendo; no recuperamos la gubernatura en dos estados", donde lamentablemente "nos enfrentamos al oportunismo, al transfuguismo", dijo. • "Creo que estamos demostrando que la buena política también tiene avances", afirmó al destacar que ganaron en La Paz, Baja California Sur. (Angélica Merado, página 18)

COLUMNAS POLÍTICAS

Criterio-Se dice...

que con el cambio de dirigencia en el Congreso Agrario Permanente (CAP) de la entidad, que encabezaba el cenecista Onésimo Serrano, a las organizaciones campesinas que constituyen ese organismo ahora sí les tocará acceso a los recursos destinados para los miembros de ese grupo, pues con Onésimo no recibían ni aguinaldo, ni reyes, ni colación.

que dentro del grupo La Joya existe animadversión por la designación como tutor de Pachuca de José Ponce Sosa, subsecretario de Planeación del gobierno estatal, de quien han soltado la versión de que si no pudo ganar en su municipio natal, Tulancingo, mucho menos lo logrará en la capital del estado. Le piden, mejor, que resuelva el problema que tiene pendiente con la Fepade, luego de que lo descubrieran repartiendo despensas oficiales en Huejutla.

que el director general del sistema Cecytech, Ricardo Ortega, no deja de rascarle al presupuesto de esa institución y, desde luego, divertirse en grandes comilonas en conocido restaurante del bulevar Colosio, por la salida a Actopan, el cual de plano ya es sede de sus periódicas reuniones.

que han surgido comentarios de que en el nuevo sindicato magisterial, que opera bajo las siglas SITEM, están metidas manos del más alto nivel con el ánimo de fracturar al SNTE de cara a la elección de 2012.

que en el municipio Tianguistengo otro que se suma a la lista de aspirantes a la alcaldía es, por raro que parezca, un hombre que no es ex alcalde. Se trata del ex diputado y actual subsecretario de Agricultura estatal, Ignacio Hernández Arriaga. Y es que todos los demás suspirantes ya han probado las mieles de ser presidente municipal de la tierra de Gabriel Alarcón, quien fue un prominente empresario de la comunicación.

que el pasado lunes el edil de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles Mendoza, hizo su tour electoral por las obras que su administración lleva a cabo. Lo curioso es que aprovechó para hacer promoción a su candidato, hecho que le valió la recriminación de habitantes de la comunidad de San José

que Yareli Melo Rodríguez, de todos conocida como "la diputada chismosa", se mueve en las altas esferas políticas del estado para conseguir la candidatura del tricolor a la alcaldía de su natal Calnali. Y vaya que encontrará a todos unidos, pero en su contra, pues es del dominio público que en la pasada elección municipal operó en contra del PRI y apoyó al candidato de Convergencia y actual alcalde, Wenceslao Revilla. A cambio de ese favor, éste le pagó con docenas de toneladas de cemento, de las que no se sabe a dónde fueron a parar.

(redacción, página 03)

Milenio-El pájaro carpintero...

Que tal parece que el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales, ya les está dando clases de oratoria a sus policías, pues dicen que ya van varios uniformados que le piden a quienes cometen alguna infracción que les echen la mano con portarse bien, que bastante chamba tienen con el crimen organizado como para que los ciudadanos honestos también hagan fechorías. Dicen que el plan les está resultando bastante bien.

Que hablando de policías, parece que quienes no conocen las leyes son los agentes de Pachuca, pues dicen que el pasado 8 de febrero detuvieron a Nicole, una trabajadora sexual transgénero por presuntamente haber asaltado a un taxista. Resulta ser que su aprehensión se dio en medio de muchas irregularidades, una de las cuales es que la dirección jurídica de la SSP Municipal entregó a Nicole sin trámite alguno a la Policía Ministerial, lo cual, de comprobarse, significaría una violación al debido proceso y a los derechos humanos de la indiciada.

Que el presidente del Partido del Trabajo en Hidalgo, Mariano Torres, está vendiendo caro su apoyo a las alianzas opositoras en los municipios, pues dicen que ya condicionó su apoyo a cambio de que le den siete alcaldías al PT, lo que resulta un exceso si se toma en cuenta que de 84 alcaldías, sólo en una gobierna ese partido. ¿Será otra acción antialiancista operada desde otro frente?

Que el operativo de ayer en Ixmiquilpan efectuado por la Policía Federal fue gracias al hijo del presidente del PRD municipal, Uziel Montoya González, a quien detuvieron manejando un auto robado. Dicen que su padre, Andrés Montoya Ramírez, fue quien orquestó la retención de uno de los policías a cambio de que liberaran a su hijo, pero lo único que logró fue que detuvieran a 50 personas con autos robados y algunos ilegales.

Que ayer los padres de familia y maestros de la secundaria Técnica Uno de Pachuca lograron que el gobierno del estado les prometiera por segunda ocasión la construcción de un auditorio de usos múltiples, solo que la segunda ocasión que fue ayer, le echaron la bolita a la siguiente administración, pues dicen que en esta ya no da tiempo. Dicen que los profes y padres de familia siguen molestos porque se quedaron en las mismas.

(redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"No estoy de acuerdo, no voy a meter un solo centavo más y exijo que se inicie la construcción de la refinería, no sólo la barda."

Miguel Ángel Osorio, gobernador de Hidalgo, sobre el condicionamiento de Pemex para construir la refinería Bicentenario en Tula.

"...aunque por mucho que se hable y mucho que se trabaje va a haber mucha discriminación en aspectos sociales, políticos y laborales por la educación que tenemos."

Lidia García, regidora del PAN en el ayuntamiento de Pachuca, sobre el tema de equidad de género que permanece en la congeladora.

"Es una buena propuesta porque la mayoría de los ciudadanos conocen más de sus municipios que los políticos."

Mariano Torres, presidente del PT, sobre la propuesta de las candidaturas ciudadanas en el estado.

295 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario.

(redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: Mientras no cambie el sistema educativo y siga la venta de plazas en la SEP, México no avanzará en lectura, dijo el librero Miguel Ángel Porrúa... Así las cosas, será un milagro fomentarla... (redacción, primera plana)

Uno más uno-Pachuquillas: La empresa hidalguense "Piram", afiliada a la cámara Mexicana de la Industria de la construcción, delegación Hidalgo, se encuentra en el primer lugar para obtener la licitación para construir la barda perimetral de la Refinería Bicentenario, anunció ayer en conferencia de prensa el presidente de esa agrupación empresarial, Edgar Espínola Licona... (redacción, primera plana)

Crónica-Abajo...

Raimundo Ordoñez: El secretario del comité estatal del PAN no entendió las señales de su representación nacional y salió a defender la propuesta del senador priista Manlio Fabio Beltrones con la cual se plantea gravar el IVA al 12 por ciento, incluidos alimentos y medicinas. El panista dijo que la propuesta no es original del Beltrones, pero con ello avaló el planteamiento y aceptó que el costo político de tal intención será repartido. (redacción, página 02)

Crónica-No manchen, más al PRD: Lo que le faltaba al de por sí convulso municipio de Ixmiquilpan. Ahora resulta que la Policía Federal detuvo al hijo del dirigente local del Partido de la Revolución Democrática (PRD), a bordo de una camioneta presuntamente robada. Apenas hace un trienio el PRD había logrado lo que ningún otro partido: ganar la alcaldía con el profesor y luchador social, José Manuel Zúñiga, quien al concluir su administración fue acusado de desvío de recursos por más de 10 millones de pesos. Luego entonces se truncó la posibilidad de darle un gobierno distinto a los ixmiquilpenses. Ahora nos encontramos con que el joven Usiel Montoya Gutiérrez, hijo de Andrés Montoya, dirigente municipal del PRD, ha sido detenido en una camioneta que, según la policía, tiene reporte de robo. Al margen del deslinde legal, esta acción mancha necesariamente la de por sí deteriorada imagen del PRD que se encamina a ganar el mayor número de alcaldías en los comicios del próximo 3 de julio. Antes ya se ensució la imagen de ese partido, con el homicidio del ex alcalde de Ajacuba, Abel Guerrero García, incluso se vinculó el nombre de otro ex perredista, Carlos Arozqueta, como el autor intelectual del homicidio. Si las alianzas, legales o no, dejan mal parado al PRD y a quienes las acuerdan, con acciones como la vivida antier en Ixmiquilpan, le ponen una mancha más al PRD, cuando lo que más requiere la ciudadanía que no comulga con el PRI o el PAN, es un partido fuerte, inmaculado y serio. (Carlos Camacho, página 03)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Rapé

Marcha de la lealtad



Milenio

el país del nunca jabaz
Deben estar temblando

elpaisdelnuncjabaz@gmail.com



Plaza Juárez

